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В номере:
В Отрадном 
планируют 
восстановить 
мемориальный 
комплекс 
«Невский порог»
Главное украшение  
мемориала — барельефы 
с изображениями  
защитников Ленингра-
да — можно воссоздать:  
этот вопрос подняли  
в рамках акции  
по высадке геоглифа  
«ПОБЕДА».

Стр. 2

Человек и вера
О том, как северо- 
красноярский парень  
в ходе непростых духов-
ных исканий изменил 
свой внутренний уклад 
и стал служителем веры. 
Его пример — тысяче-
кратная правда тех, кто,  
не сгибаясь под бреме-
нем обстоятельств, ищет 
себя в этой жизни и свой 
путь… Они всегда  
его находят!

Стр. 3

Выборг — 
только про 
крендельки?
«Серебряное ожерелье 
России» — это возмож-
ность прикоснуться  
к истокам, пройтись  
по городам с тысячелет-
ней историей, увидеть, 
откуда начиналась Русь.  
В этом номере мы пред-
лагаем заглянуть  
в атмосферный Выборг — 
город с европейским 
обликом и богатым про-
шлым. А ещё — открыть 
для себя его «съедобные» 
достопримечательности.

Стр. 6

Открытый  
ринг — победа  
за Отрадным!
18 мая в Никольском 
прошли соревнования  
по боксу — Открытый 
ринг, посвящённый Году 
защитников Отечества.

Стр. 7

23 и 24 мая для отрадненских старшеклассников прозвенел последний звонок. Позади — уроки, контрольные  
и перемены, впереди — новая взрослая жизнь. О том, как проходило прощание со школой — читайте на стр. 4–5.

Прощай, школа!
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Главное украшение 
мемориала — баре-
льефы с изображе-
ниями защитников 
Ленинграда — мож-
но воссоздать: этот 
вопрос подняли в 
рамках акции по 
высадке геоглифа 
«ПОБЕДА».

Губернатор Ленобла-
сти Александр Дрозден-
ко обсудил благоустрой-
ство мемориала с главой 
администрации Отрадного 
Александром Морозо-
вым и зампредом област-
ного правительства — 
председателем комитета 
по сохранению культурно-
го наследия Владимиром 
Цоем.

Памятник, входящий 
в Зелёный пояс Славы, 

лишился барельефов в 
90-е годы — постарались 
вандалы. Однако проект и 
лица героев сохранились 
в архивах регионального 

Комитета по сохранению 
культурного наследия: 
значит, мемориал вновь 
может стать таким, каким 
он был задуман.

Реконструкцию мемо-
риального комплекса пла-
нируют начать в следую-
щем году.

По инф. Правительства ЛО

В Отрадном планируют восстановить 
мемориальный комплекс  
«Невский порог»

23 мая стартовал 
основной этап ЕГЭ. 
Ребята сдают экзаме-
ны по выбору — это 
история, химия и 
литература. Всего в 
районе эти предметы 
выбрали 100 человек 
из 12 школ.

Одним из пунктов про-
ведения ЕГЭ в Кировске 
стала школа № 1. На входе 
вместе с организаторами 
испытаний их встречали и 
приветствовали председа-
тель областного комитета 
образования Вероника 
Реброва и глава админи-
страции Кировского муни-

ципального района Сергей 
Ельчанинов.

Обстановка спокойная, 
дети нацелены на хорошие 
результаты. Желаем ребя-
там успехов! С каждым 
годом у нас показатели ЕГЭ 
только повышаются. Ни 
пуха ни пера!

Администрация КМР ЛО 

Школьники Кировского 
района приступили  
к сдаче ЕГЭ

Для девятиклассников 
это подведение итогов 
учебы. При успешном про-
хождении ГИА они полу-

чат аттестат об основном 
общем образовании.

Выпускники 9 класса 
сдают 4 экзамена: обяза-

тельные по русскому язы-
ку и математике и еще два 
экзамена — по выбору (это 
может быть физика, химия, 
биология, литература, гео-
графия, история, обще-
ствознание, иностран-
ные языки (английский, 
французский, немецкий и 
испанский), информатика.

Первый экзамен был 
по иностранному языку, 
43 обучающихся сдавали 
его 21 мая. На выполнение 
экзаменационной работы 
по этому предмету отво-
дится чуть больше двух 
часов: письменная часть — 
120 минут, устная —  
15 минут.

Основной период ГИА 
у девятиклассников про-
ходит с 21 мая по 16 июня. 
Есть и резервные дни — с 
26 июня по 2 июля. Они 
предусмотрены для тех, 
кто не смог прийти на экза-
мены в основной период 
по уважительной причине 
или получил неудовлетво-
рительные результаты (не 
более двух — иначе придет-
ся пересдавать в сентябре).

По инф. Комитета образования 
администрации КМР ЛО

Ни пуха ни пера!

В Кировском районе начался основной период 
проведения государственной итоговой аттеста-
ции в 9-х классах (ГИА).
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Тернистый путь  
к служению Богу

— Возможно, многие 
прихожане не знают, где 
я родился, как складыва-
лась моя жизнь. А родился 
я далеко от этих мест — в 
Норильске, это север Крас-
ноярского края (недалеко 
от Дудинки), в 1984 году. 
Через два года после моего 
рождения семья переехала 
в город Талнах, что непода-
леку (папа у меня шахтёр). 
В этом городе я и школу 
заканчивал. 

Так сложилась судьба, 
что дальнейшим местом 
моей жизни и учёбы стал 
Санкт-Петербург, это был 
2001 год. Я выбрал для 
получения образования 
Балтийский государствен-
ный технический уни-
верситет — «Военмех», 
факультет «Лазерная 
техника и технологии». 
В 2007 году вуз окончил. 
Работал на разных пред-
приятиях, в том числе и на 
Ижорских заводах. Были 
поиски своего места в жиз-
ни, в результате пришёл 
в конструкторское бюро 
морской техники «Рубин» 
на должность инженера-
конструктора. И если бы 
не мои внутренние миро-
воззренческие изменения 
в тот период, наверное, так 
и остался бы в «Рубине» — 
меня там всё устраивало.

Ещё в 2004 году я стал 
воцерковляться. Задавал-
ся вопросами о смысле 
жизни, о том, почему мы 
сталкиваемся с жизнен-
ными подвохами, с преда-
тельством, где находится 
счастье, которое воспева-
ют в стихах… Ответ на эти 
и другие мои внутренние 
поиски получил при при-
косновении к церкви. 

Я попал в храм, где была 
молодёжь, были встречи со 
священнослужителем, раз-
бирали Священное Писа-
ние, можно было задавать 
глубинные вопросы. Вот 
так Господь резко столкнул 
меня с духовной жизнью 
православия. Я стал обре-
тать внутреннюю опору. 
Стал находить основатель-
ные ответы на все внутрен-
ние запросы. Эталонным 
примером пастырства для 
меня стал тогда первый 
священник, и до сих пор 
он остается таковым, хотя 
и почил уже в 2007 году, 
— это известный в Санкт-
Петербурге и далеко за его 
пределами протоиерей 
Василий (Ермаков).

Что касается веры в 
Бога, меня не надо было 
этому учить — я с детства 
верил, что Он есть. Ког-
да меня крестили, учили 
креститься. Всё остальное 
узнавал в процессе освое-
ния глубин православия. 
В каких-то ситуациях стал 
замечать, что поступаю не 
так — у меня появились 
ориентиры в виде запо-
ведей. Для меня открылся 
путь покаяния. Это был 
трудный путь. Сомнения 
появлялись, искушения 
тоже были, но милостивый 
Господь направлял…

В 2006 году появился 
новый для меня опыт — 
при храме в Колпино орга-
низовали детские лагеря, и 
я попробовал себя в роли 
вожатого. Мое служение 
получило признание у 
родителей и детей. С тех 
пор часть своего времени 
уделял лагерю. Это была 
хорошая практика обще-
ния. Лагерь познакомил 
меня и с будущей женой, 
которая поддерживала во 
всех начинаниях. 

Хотелось давать детям 
больше целостного, интел-
лектуального, духовного, 
информативного. В полной 
мере мне это не удавалось 
— духовного образования 
не хватало, и я записался 
на курсы в Александро-
Невской лавре для педа-
гогов воскресных школ… 
Постепенно, знакомясь 
с глубиной православия, 
начала зреть мысль о слу-
жении Богу… священ-
ником. Но этого я не мог 
представить себе! Я даже 
страшился этой мысли! 
Священник во Мгинском 
храме отец Дмитрий (Ничи-
порук), с которым я позна-
комился благодаря курсам, 
как-то сказал мне, мол, не 
терзайся, поступай в семи-
нарию. И я, будучи штат-
ным инженером «Рубина», 
решился-таки сдавать 
вступительные экзамены 
в семинарию. Советова-
ли учиться очно, но мне 
не хотелось: отучился в 
вузе своё и хватит. Хотя я 
понимал, что заочно будет 
трудно получать весь объ-
ём духовных знаний. И я 
решился. Так я стал студен-
том семинарии.

Священный сан диако-
на получил в 2012 году на 
праздник Покрова. А под 
Вознесение Господне в 2013 
году стал священником. Все 
это время служил во Мге в 
храме святителя Николая. 
Через полгода епископ Тих-
винский Мстислав отпра-
вил меня в командировку в 
храм Иоанна Милостивого 
в Отрадное. На тот момент в 
храме служил действующий 
преподаватель духовной 
школы, профессор Духов-
ной академии отец Василий 
(Стойков). Конец года, был 
ряд больших богослуже-
ний, Отцу Василию нужна 

была помощь. Так первый 
раз я послужил в Отрадном. 
Прикоснуться к служению 
такого опытного священ-
нослужителя было откры-
тием. И прихожане меня 
очень тепло приняли, даже 
выразили мысль «может, 
Вам остаться». Эта мысль с 
тех пор не покидала меня, 
хотя я уже был всецело 
настроен к многолетней 
службе в храме Николая 
Угодника во Мге.

Службы с отцом Васи-
лием меня очень укрепи-
ли, вдохновил его пример. 
Поделился мыслями с мгин-
ским настоятелем. Он как 
бы «прочел между строк» 
моё желание, и отметил, 
что во Мге меня не дер-
жат вечные обязательства, 
что такой опыт выпадает 
не каждому… Кроме того, 
отец Василий на тот момент 
оставался один — его 
помощника переводили в 
Санкт-Петербург. В общем, 
меня отправили в Отрад-
ное. Начиналась новая эпо-
ха в моей жизни. 

В первые годы ново-
го служения параллельно 
окончил Духовную семина-
рию, затем и академию, но 
без защиты магистерской 
работы (это еще впереди, 
все силы и время поглоти-
ло приходское служение). С 
тех самых пор и до сего дня 
служу в Отрадном.

— Как Вы попали в 
приход святого Пантелеи-
мона?

— Это место также 
окормлялось Иоанновским 
приходом и отцом Васили-
ем. Здесь служились снача-
ла летние молебны, потом 
они стали чаще, в 2020 году 
появилась часовня Тихвин-
ской иконы Божией Мате-
ри...

Отец Василий начинал 
здесь строительство хра-
ма, в 2015 году состоялась 
закладка будущего храма 
святого Пантелеимона. И в 
ближайшие несколько лет 
здесь был возведён цоколь-
ный этаж, заканчивался 
нулевой цикл. К сожалению, 
на этом этапе возникла пау-
за. Строительство сбива-
лось разными событиями 
как глобального, так и мест-
ного масштаба, финанси-
рование было от случая к 
случаю — за счет благодете-
лей и общих сборов, за что 
хочется поблагодарить всех 
поучаствовавших. В 2020 
году отец Василий постро-
ил уже упомянутую мной 
часовню — первое молит-
венное сооружение на тер-
ритории будущего храма 
святого Пантелеимона. Ста-
ли чаще служить молебны. 

Отец Василий в 2020 
году почил, на его место 
пришел новый настоятель 
отец Сергий (Миронов), 
зять отца Василия. Благо-
даря ему здесь в 2022 году 
впервые были совершены 
литургии (дважды, моли-
лись на улице у часовни). 
Годом позже решением 
епископа это место получи-
ло статус отдельного при-
хода — прихода святого 
Пантелеимона. В 2023 году 
меня назначили настояте-
лем Прихода, и я целый год 
служил в двух приходах — 
в свободное время здесь, а 
основным приходом оста-
вался приход Иоанна Мило-
стивого. В 2024 году меня 
освободили от послушания 
в главном храме, я стал все 
свои силы отдавать прихо-
ду святого Пантелеимона.

Забота  
о душе молодых

— Отец Георгий, 
после столь подробного 
рассказа о своем пути к 
служению Богу, прошу 
осветить Вашу работу с 
молодёжью, о коей хоро-
шо известно в нашем 
городе. Почему она Вас 
заинтересовала?

— Это особая сфера 
деятельности, с которой 
я столкнулся. В 2013 году, 
когда попал в храм Иоан-
на Милостивого, я пытался 
выделять время для встреч 
с ребятами. Подумав, 
выбрал такой формат: смо-
трим какой-либо фильм — 
духовный или светский — и 
обсуждаем духовные или 
нравственные темы, кото-
рые он мог затронуть, тем 
самым расширяя и укре-
пляя внутренний мир ребят. 
Потом добавились и другие 
формы: беседы, лекции, 
викторины, выезды, дис-
куссии, гости. Так, ездили 
смотреть, какие служения 
могли реализовать сосед-
ние приходы, например, в 
Сологубовке, где работает 
реабилитационный центр, 
были в Вырице.

— Сколько ребят 
было?

— В начале было чело-
век шесть, потом, конечно, 
стало больше. Все ребята 
из воскресных школ. Под-
ключались их родители, 
были такие парни и девуш-
ки, которые сами пришли 
в храм... Стали появляться 
ребята самого разного воз-
раста, даже 20-летние. Бесе-
довали на разные темы, 
но в основном духовно-
нравственные, их осмыс-
ление, в каких-то моментах 
вероучительные — о запо-
ведях... Я бы назвал все это 
заботой о душе. В основ-
ном, конечно, эта были 
верующие молодые люди, 
но были и такие, кто еще 
только касался веры, не 
определился, я бы сказал, 
ищущие.

Очень много значил 
отец Василий, его автори-
тетом ребята укреплялись. 
Своим присутствием, свои-
ми проповедями он помо-
гал душевно -нравствен-
ному развитию ребят. Без 
батюшки тяжело, но память 
о нем дает силы.

Когда я стал настояте-
лем прихода Пантелеимо-
на, многое в работе с моло-
дежью надо было начинать 
заново. Ребята постарше 
участвуют в общих меро-
приятиях — в богослуже-
нии, есть встречи, в ходе 
которых мы с ребятами 
разбираем Евангелие. Про-
должаются встречи общего 
плана — обсудить что-то 
приходское, подумать над 
чем-то вместе. Что меня 
радует, есть порядка 15 
подростков, лет двенадца-
ти, с которыми мы прово-
дим духовные и историче-
ские встречи, обсуждаем, 
какова была религиозная 
жизнь в Отрадном до нача-
ла деятельности современ-
ных приходов. Узнали, что 
в 1914 году где-то на лини-
ях был построен времен-
ный храм, в котором шли 
богослужения. Умещал он 
около 200 человек, при-
езжал служить епископ-
ректор Духовной академии. 
Выяснилось, что руководил 
тогда духовной жизнью в 
храме будущий святой — 
Леонид епископ Марий-
ский.

— Когда Вы беседуе-
те о вере с ребятами, 
как Вы думаете, есть у 
них искренний интерес к 
теме?

— Может быть, не у 
всех, но у многих есть. Это 
же всё живое. Кто-то при-
ходит ради общения, кто-то 
находится в поиске истины 
для себя. В общем, каждый 
со своим является! Путь к 
вере — сложный путь, его 
не сразу можно понять, 
многое от среды зависит.

Когда достигают лет 14, 
наступает период поиска, 
выбора, становления, то 
есть человек сам должен 
выбрать, хочет он отноше-
ний с Богом или нет. Так что 
это — внутренний поиск 
каждого человека.

Продолжение на стр. 6

Человек и вера
О том, как северокрасноярский парень в ходе непростых духовных исканий изменил свой внутренний уклад и 
стал служителем веры. Его пример — тысячекратная правда тех, кто, не сгибаясь под бременем обстоятельств, 
ищет себя в этой жизни и свой путь… Они всегда его находят! 
Отца Георгия (в миру Юрия Васильевича Якимо-
ва) хорошо знают в Отрадном. Он вместе с ныне 
почившим отцом Василием (Стойковым) служил 
в храме Иоанна Милостивого, сейчас — настоя-
тель нового храма великомученика и целителя 
Пантелеимона, что находится на 13-й линии  
в частном секторе города. Отец Георгий — 
участник мемориальных мероприятий на 
«нижнем» и «верхнем» памятниках Великой 
Отечественной войны — святых для жителей 
Отрадного местах. К нему идут за советом, за 
словом утешения и поддержки. Высокий, благо-
образного вида, ровный, без резких перепадов 
голоса, с убедительной речью, он сразу привле-
кает к себе внимание, ему начинаешь доверять.

Думаю, очень немногие даже из постоянных 
прихожан знают биографические подробности 
жизни отца Георгия, его путь к вере и к слу-
жению Богу. Недавно мы встретились с отцом 
Георгием. Хотя я — человек неверующий, он 
привёз меня к себе на место службы, показал 
всю территорию прихода, убранство часовни 
Тихвинской иконы Божией Матери, временно-
го храма святого Пантелеимона и строящийся 
основной храм, зал воскресной школы, где отец 
Георгий ведёт беседы с молодёжью и проходят 
праздничные трапезы. Всё чисто, ухожено, как 
сказали бы верующие, благообразно.

Отец Георгий согласился на беседу, мы обозна-
чили темы разговора. Конечно, он рассказал и о 
себе, о своём пути к служению Богу…
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23 и 24 мая стали 
особенными для 
отрадненских стар-
шеклассников — в 
последний раз ребя-
та услышали радост-
ную трель школьно-
го звонка.

Эта пора остаётся 
позади, но она навсегда 
сохранится в памяти как 
светлое, доброе, полное 
надежд время. Пройден-
ный путь превратил вче-
рашних первоклассников 
во взрослых, умных, сме-
лых и целеустремлён-
ных людей, способных 
достичь любых высот!

Со словами напут-
ствия к выпускникам 
обратились руковод-
ство Отрадного Михаил 
Иванов и Александр 
Морозов, депутаты 
города Алексей Исаков 
и Андрей Литвишко, 
председатель районного 
комитета образования 
Ирина Носова, директо-

ра учебных заведений. 
Свои добрые пожелания 
ребятам также передали 
учителя и родители — все 
годы вместе с детьми они 
постигали новое, радова-
лись успехам и пережива-
ли трудности.  

По традиции выпуск-
ники создали праздник 
собственными руками: 
пели и исполняли музы-
ку, показывали миниатю-
ры и, конечно, танцева-
ли школьный вальс. Ни 
один последний звонок 
не похож ни на какой дру-
гой, но для лицея он стал 
поистине незабываемым: 
24 мая образовательное 
учреждение отправило 
во взрослую жизнь 25 
выпуск 11-го класса.  

Присоединяемся к 
поздравлениям и от всей 
души желаем выпускни-
кам быть самыми счаст-
ливыми!

Больше фото 
 в группе ВКонтакте:  

vk.com/otradnoe_adm

Счастья вам, выпускники! 

Больше фото 
с последнего 

звонка 
в Лицее
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Больше фото 
с последнего 

звонка 
в СОШ №2

Больше фото 
с последнего 

звонка 
в СОШ №3



№  11 (384)  28 мая 2025 года 
6 |  Серебряное ожерелье России

Человек и вера
Продолжение.  

Начало на стр. 3.

…И с покаянием 
приходят!

— Отец Георгий, я 
человек неверующий, 
когда-то был атеистом, 
даже лекции о мировых 
религиях читал. Но вре-
мя прошло, стал более 
терпим. Поэтому, если 
Вы не против, задам Вам 
некоторые вопросы как 
человек, не верящий в 
Бога. Не возражаете?

— Нет, пожалуйста!

— Число верующих 
растет или нет? Скажем, 
в Отрадном.

— Конечно, растет! Если 
есть храм, значит, у чело-
века есть возможность 
прикоснуться к духовной 

жизни. Как священник, я 
сталкиваюсь с людьми, 
которые приходят в храм в 
первый раз: скажем, чело-
век хочет исповедоваться, 
креститься, благодаря это-
му возможен разговор с 
ним о вере. Назвал бы это 
первыми шагами к вере. 
По опыту 2025 года могу 
сказать, что число верую-
щих растет. Процесс не 
быстрый, но — заметный.

— К Вам с покаянием 
приходят?

— Приходят. За этот год 
порядка десяти человек, 
тех, кто первый раз в жиз-
ни решил исповедаться, 
с покаянием посмотреть 
на весь свой жизненный 
путь.

— А кого больше сре-
ди верующих — женщин 

или мужчин?
— Если взять любой 

храм вообще, то в нём 
всегда больше женщин. 
У женщин более развита 
чувственная сфера, дока-
зательная часть веры в 
Бога у них на втором месте. 
Мужчины разумом должны 
дойти до Бога, поэтому им 
сложнее бывает идти или, 
лучше сказать, дольше. 
Получается женщины при-
ходят, а потом уже посте-
пенно узнают истины веры 
и укрепляются, уже будучи 
в храме, а мужчинам при-
ходится сначала где-то и 
как-то узнать, осмыслить и 
только потом прийти.

В чём отличие?
— Чем верующий 

человек отличается от 
неверующего?

— Глобальный вопрос! 
Но если коротко, верую-
щий человек может быть 
весьма критического рас-
судка, впрочем, как и неве-
рующий. Верующий в своей 
жизни общается не толь-
ко с людьми, но и с Богом 
посредством слова Свя-
щенного Писания, молит-
вы, Таинств — в его жизни 
появляется новая сфера, 
которой у неверующего 
нет. Верующий, я бы сказал, 
это тот, кто открыл свое 
сердце не только для физи-
ческих законов жизни, но и 
для духовных принципов 
и законов. Тот, кто жела-
ет руководить причинно-
следственной стороной 
своей жизни и устраивать 
эти причины по Небесным 
Божественным принципам, 
чтобы иметь совершенно 
другие следствия из этих 

причин, тот, кто желает 
иметь живое общение с 
Творцом и устроителем 
нашей жизни и Спасения.

Зачем человеку 
вера?

— Наконец, такой 
вопрос: а зачем человеку 
вообще нужна вера?

— Отвечая, нужно исхо-
дить из тех смыслов, какие 
человек в вере получает. 
А он получает главный 
ответ: зачем он здесь, на 
Земле нужен, кто он такой, 
откуда он и куда он, иными 
словами, камо грядёши? 
Вера позволяет человеку 
получить прямые ответы. 
Он узнаёт, как жить и не 
ранить душу свою. Он узна-
ёт много о той реальности, 
которую ему Сам Господь 
открыл — о вечной жизни. 

Всё это помогает и времен-
ную жизнь приводить в 
порядок, и находить даже 
в ее трудностях счастье и 
радость.

— Значит, через веру 
человек получает ответ 
на вопрос, зачем он 
живет?

— Конечно! Вера — это 
жизнь в согласии с Тем, Кто 
сотворил, и прикоснове-
ние к тому промыслу, к тем 
задачам, которые Творец 
вложил в эту жизнь. Ины-
ми словами, это возмож-
ность исполнить то, для 
чего человек создан... Вера 
отвечает и на этот вопрос.

— Спасибо за беседу!
— Пожалуйста! Храни 

Господь вас и ваших чита-
телей!

Подготовил Георгий ГРАДОВ

Крендели, безуслов-
но, стали культурным 
кодом Выборга: здесь 
их пекут из пшенич-
ной и ржаной муки, 
сладкие, соленые, с 
начинкой и помад-
ками. Они украшают 
кафе, фотографии 
туристов и просто 
радуют язык.

За время поездок в «свя-
щенный город», а именно 
так переводится с финско-
го Выборг, у нас появилось 
любимое место с кренделя-
ми. Но об этом позже.

Почему разговор начал-
ся с брецелей и какое отно-
шение к этому имеет Отрад-
ное? Чисто туристическое: 
Выборг входит в «Серебря-
ное ожерелье России», с 
которым редакция газеты 
хочет вас познакомить и 
подкинуть идеи для путе-
шествий. Но акцент в этот 
раз будет сделан на еде.

Добраться до города 
можно чуть больше чем за 
час на «Ласточке» или за 2,5 
часа на машине.

Для ночевки Выборг 
предлагает множество 
вариантов отелей и апар-
таментов, мы остановились 
в квартире на бульваре 
Кутузова, 16 по соседству с 
редакцией газеты «Выборг» 
(привет, коллеги). Место 
хорошее, с красивым эркер-
ным окном, центр города. 
Но как во многих квартирах 
под сдачу, в ней нет души: 
холодные белые стены, 
меланхоличный синий и 
слабые попытки редкого 
декора украсить помеще-
ние. К слову, двухуровневая 
квартира на Тургенева, 8 от 
тех же владельцев подарит 
вам куда больше впечат-

лений. В этом доме в 1918 
году жил Николай Рерих, по 
апартаментам расставлены 
радостные желтые акцен-
ты. Сопричастность к исто-
рии и искусству! 

Заселились, пора 
поесть. Для перекуса 
подойдет Paparazzi bistro 
— уютное кафе с неограни-
ченной по времени отдачей 
завтраков. Рекомендуем 
именно раздел утренней 
пищи — запеченная под 
сыром и тающая во рту 
бриошь, греча с нежным 
авокадо и пикантным пар-
мезаном, бенедикты под 
соусом с мясом или рыбой. 
Обязательно попробуйте 
баскский чизкейк, вернё-
тесь за ним не раз.

Если времени у вас 
немного, и вы раздумывай-
те над своей программой 
— рекомендуем включить 
экскурсию по библиотеке 
Аалто. Здание было постро-
ено в первой половине 
XX  века, истерзано Фин-
ской и Великой Отече-
ственной войнами, восста-
новлено по оригинальным 
чертежам и выглядит очень 
современно! Все уголки 
библиотеки продуманы 
и выполняют определен-
ную функцию, чего только 
стоят оригинальные люки, 
дающие рассеянный свет 
в читальном зале, и волно-
вой потолок в лекционном 
помещении. Учреждению 
не хватает сувенирной про-
дукции (мерча) — сумка-
шоппер с любыми элемен-
тами здания пользовалась 
бы успехом.

Если вы любите азиат-
скую кухню, то отобедайте в 
«Где моё сяке?» — вас ждут 
по-восточному большие 
рамены. Концепт-шефом 
идзакаи (по-нашему — 
бара) является Кадзухико 
Кидзима — японская звезда 
российской гастрономии. 
Интерьер вас порадует: 
стена с манэки-котиками, 
бумажные фонарики, меню 
в стиле комикса и необыч-
ные столы с ландшафтами 
под стеклом или закле-
енные сотнями стикеров 

(как вам повезет). Кроме 
рамена, здесь подают гедза, 
лапшу, суши, поке, пиццу и 
бургеры.  

А вот ресторан на 
Рыночной площади «Кру-
глая башня», который 
хочется оставить на особый 
случай, разочаровал. Уни-
кальное месторасположе-
ние, башенный интерьер с 
рыцарскими доспехами и 
обнадеживающее меню с 
дичью — такая отличная 
возможность погрузить 
гостя в средневековье! 
Подвела кухня и… туалет. 
Белые унитазы и ракови-
ны возвращают в унылую 
реальность придорожного 
кафе, а вот дырки в полу, 
канат-смыв и таз в виде 
умывальника смотрелись 
бы куда лучше (ресторатор, 
забирайте идею).

К еде: паштет не размо-
розили, зато сверху забот-
ливо укрыли его копной 
микрозелени гороха. Про 
разные курсы, к сожале-
нию, официант забыл — 
принес все сразу, как на 
бизнес-ланче. Пока ешь 
салат, рядом грустят и сты-
нут колбаски. Нехорошо. 
Куриные сосиски чуть-чуть 
недодержали на сково-
роде, повару не удалось 
поженить их с соусом из 
благородного сыра, а иду-
щая гарниром малышка-
картошка совсем задохну-
лась в масле. Меню было 
сезонным, чай — вкусным. 
У ресторана отличный рей-
тинг, хочется думать, что 
просто не повезло со сме-
ной.

После еды хорошо про-

гуляться: просто по Выбор-
гу — заглянуть во дворы, 
размять ноги по холмистым 
дорогам, зайти на экскур-
сию в замок, а если хочется 
природы — в парк Монре-
по. Он обнимет, вдохнет 
свежих мыслей в голову и 
погладит по шерсти ваше 
ментальное состояние. 
Можно сесть на берег и 
смотреть вдаль — на игра-
ющее на воде солнце, про-
летающих птиц или уйти в 
свои думы под шуршание 
листьев и тихое поскрипы-
вание деревьев. А можно 
долго ходить, читать выве-
ски и тратить калории, 
выгоняя из себя всю «дурь».

После такой прогулки 
нужно подкрепиться. И 
здесь наша большая реко-
мендация, она же случай-
ная находка и жемчужина 
этой поездки —  ресторан 
северной кухни Kellari. 
Заведение расположено 
в древнем выборгском 
погребе, однако не темно, 
и каменные своды не давят, 
а наоборот, много живых 
цветов, хорошая работа со 
светом. После заказа блюд 
вам принесут комплемент 
— нас порадовали тарта-
летками с картофелем и 
щечками. Отдельный вос-

торг для любителей кали-
ток — ржаной пирожок с 
печеным картофелем, коп-
ченой сметаной и красной 
икрой. Салат с черными 
лисичками и черничный 
пирог тоже заслуживают 
вашего внимания. Порции 
небольшие, попробовать 
можно несколько блюд (да, 
цены выше среднего), но 
оно того стоит.

Кухня Выборга приятно 
разнообразна, не одними 
брецелями здесь кормят! А 
наше любимое место этой 
выпечки — «Фабрика крен-
делей» (вывеска «Буфет 
«Крендель и Ко»). Сколь-
ко перепробовано муч-
ных завитушек, но там они 
какие-то другие, особенно 
вкусные. Наш фаворит — 
ржаной с солью.

А какие места в Выбор-
ге вам понравились и где, 
по-вашему, лучшие кренде-
ли? Делитесь в нашей груп-
пе ВК: vk.com/otradnoe_vsz.

Подготовила Лидия Залялова

Тема

Выборг — только про крендельки?
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Отрадненские 
бойцы достойно 
завершили сезон 
18 мая в Сосновом Бору прошел фестиваль 
единоборств «Мирный атом» — он объединил 
самых сильных бойцов Санкт-Петербурга, Лено-
бласти и соседних регионов.

Наш город на турнире представили Кирилл Власов и 
Владимир Лифанов, которые тренируются под руковод-
ством Дениса Марьяндышева. Оба спортсмена прекрас-
но показали себя и заняли места на пьедестале: Кирилл 
— с золотой медалью, а Владимир — с серебряной.

Выступление на фестивале стало завершением сорев-
новательного сезона — поздравляем ребят с победой и 
желаем новых успехов в будущем году!

По инф. Дениса Марьяндышева

18 мая в Никольском 
прошли соревнования 
по боксу — Открытый 
ринг, посвящённый 
Году защитников 
Отечества.

Своё мастерство на 
ринге показали воспитан-
ники детской спортивной 
школы из Отрадного. В 
напряжённой борьбе они 
заняли первые места в 
своих весовых категори-
ях.

Наши победители: 
•	 Киктев	Александр
•	 Пак	Сергей
•	 Никифоров	 Алек-

сандр
•	 Куделин	Кирилл
•	 Иванов	Никита
•	 Киржацких	Данил
•	 Попов	Роман
•	 Гарбар	Артём
•	 Яковлев	Александр
•	 Копылов	Дима
•	 Васильев	Егор
•	 Гарбар	Максим
•	 Иванова	Ксения
•	 Владимиренко	Арина
•	 Попов	Ярослав

Поздравляем! Спасибо 
тренерам и родителям за 
поддержку, а ребятам — 
за волю к победе. Продол-
жайте идти вперёд и защи-
щать честь Отрадного на 
спортивных аренах!

По инф. Владимира Ладана

С 10 по 14 мая в Рамен-
ском прошел 2 этап 
спартакиады молоде-
жи России (спартакиа-
да СЗФО).

Честь города и региона 
на соревнованиях защи-
щала воспитанница ДЮСШ 
из Отрадного Кристина 
Мальцева — она выступи-

ла в составе сборной Лено-
бласти.

Кристина показала 
отличные результаты в 
личном многоборье и 
по результатам турнира 
завоевала золото. Медаль 
высшей пробы открыла 
для спортсменки двери 
на финал спартакиады 
молодежи России, кото-

рый пройдет 21-25 июня в 
Пензе.

Поздравляем Кристину, 
тренеров и всю сборную 
Ленобласти с победой, а 
также желаем удачи на 
финале! 

Гордимся нашими 
спортсменами!

По инф. Кировской СШ

Отрадненская 
спортсменка —  
лидер молодежной 
спартакиады

Открытый ринг — победа  
за Отрадным! 

22 мая в Серто-
лово прошли 
областные сорев-
нования по пожарно-
прикладному спорту 
среди добровольных 
пожарных команд и 
дружин «Юный пожар-
ный».

Отрадное достой-
но представила коман-
да «Феникс» школы № 2. 
Ребята показали отличную 
физическую подготовку 
и слаженную командную 
работу на двух этапах 
соревнований.

По итогам общего 
зачёта дружина «Феникс» 
заняла призовое III место. 
Поздравляем юных пожар-
ных и их наставников!

Наши юные пожарные — 
в числе лучших!
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До финала голосова-
ния за дизайн-проект 
Пеллинского экопарка 
чуть больше 600 голо-
сов, если не доберём 
— он останется без 
обновления.

Хочется, чтобы в 2026 
году парк продолжил 
меняться, благоустраи-
ваться дальше и дальше 
— вплоть до карьера. Но 
все зависит от активности 
жителей.

Голосуйте по ссылке: 
pos.gosuslugi.ru/lkp/fkgs/
home. 

Благоустройство будет 
реализовано по нацпро-
екту «Инфраструктура для 
жизни».

Если нужна помощь в 
голосовании, обращайтесь 
к волонтёрам благоустрой-
ства:

— в администрации 
(Гагарина, 1)

— в библиотеке (Вок-
зальная, 6)

Голос — это минута, а 
парк — на десятилетия.

Подписано в печать 26.05.2025  
по графикув 18:00, фактически в 18:00.

 Заказ №118

Под занавес номера

Судоку — это не только увлекательная 
игра, но и отличный способ тренировки 
вашего мозга. Погрузитесь в мир цифр и 
логики, разгадайте головоломку и укре-
пите свою память, чтобы в повседневной 
жизни было легче справляться с множе-
ством задач!

Источник: sudoku.com

Меньше 700 голосов  
до преображения парка

ЦЕНТР  БЛАГОУСТРОЙСТВА  И  ОЗЕЛЕНЕНИЯ
приглашает на работу  

газонокосильщиков, дорожных и подсобных рабочих
Требования: мужчи-

ны и женщины от 18 лет, 
без вредных привычек

Условия:
— официальное тру-

доустройство по ТК РФ
— график 5/2 с 8 до 

17, обед с 12 до 13

— «белая» зарплата 
(размер определяется 
по итогам собеседова-
ния)

— возможна работа 
в выходные (оплачива-
ется отдельно)

Место работы: город 
Отрадное

Готовы добросовестно трудиться на благо города?
Свяжитесь с нами по телефону 8 (931) 230-62-28
(звонки принимаются по будням с 8 до 16 часов)

Кировское районное отделение  
судебных приставов УФССП России  

по Ленобласти приглашает на службу  
в органах принудительного исполнения

Служба в ФССП — это:
•	 Достойное	 денежное	

довольствие (ежемесяч-
ные, годовые премии);

•	Карьерный	рост;
•	 Специальный	 воин-

ский учет (отсрочка от 
воинской службы);

•	Льготный	период	выхо-
да на пенсию (после дости-
жения выслуги 20 лет);

•	 Бесплатное	 меди-
цинское обслуживание (в 

Кировской межрайонной больнице ЛО, Клинической 
больнице № 122 им. Л.Г. Соколова);

•	 Санаторно-курортное	 лечение	 (ведомственный	
санаторий «Зеленая долина» в Туапсинском районе, 
санаторий «Белое озеро» в Московской области);

•	 Льготное	поступление	детей	 сотрудников	 в	 дет-
ские сады, школы, учреждения отдыха;

•	Страхование	жизни	и	здоровья.
Собеседование проводится по вторникам с 9-00 до 

13-00 и четвергам с 13-00 до 18-00 (Татьяна Алексан-
дровна) по адресу: Кировск, ул. Кирова, 20
Все подробности по телефонам:  
8-812-630-34-68, 8-911-748-10-24, 
резюме можно направить  
по электронной почте:  
osp26@r47.fssp.gov.ru

Дополнительные 
меры поддержки  
для семей с детьми
С 1 января на территории Ленинградской обла-
сти установлены дополнительные меры соци-
альной поддержки семьям с детьми:

— единовременная выплата при постановке на учет 
по беременности женщине, обучающейся по очной фор-
ме обучения (размер 100 тыс. руб.)

— единовременная выплата студенческим семьям в 
связи с рождением ребенка (размер 300 тыс. руб.)

— ежемесячная денежная компенсация части расходов 
по найму жилого помещения молодой семье с детьми (не 
более 14 тыс. руб. при рождении одного ребенка и не более 
21 тыс. руб. при рождении второго и последующих детей)

Порядок и условия предоставления указанных мер 
поддержки размещены на официальном сайте Центра 
социальной защиты населения Ленобласти: cszn.info 
(вкладка «Семьи с детьми»).

Консультацию по вопросам предоставления мер 
социальной поддержки можно получить:

•	 в	 рабочее	 время	 по	 телефонам	 8-800-350-06-05,	
8-921-778-65-09

•	 на	 очном	 приеме	 в	 Кировском	 филиале	 ЦСЗН	
(Кировск, ул. Набережная, д. 19, пом. 35-Н)

Меры поддержки реализуются в целях исполнения 
нацпроекта «Демография».

По инф. Кировского филиала ЦСЗН ЛО

Мы ВКонтакте  Наш сайт otradnoevsz.ru E-mail: Otradnoe_vsz@mail.ru 


